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Ordre du jour : Réalisation d’un état des lieux du territoire du Conseil de quartiers 
 

Introduction 

1/ Présentation du déroulé de la séance 

2/ Échanges et restitutions 

Conclusion 
 

Annexe 1 – Liste des participants 

Annexe 2 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 1 : Le vivre ensemble et le lien 

social 

Annexe 3 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 2 : Les enjeux de la transition 

écologique et énergétique  

Annexe 4 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 3 : L’identité des quartiers 

Annexe 5 – Présentation projetée
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La salle est organisée en 3 tables, une pour chacune des 3 thématiques traitées. Chaque 
participant porte un badge permettant de l’identifier. Chaque table est dotée d’un tableau 
thématique à remplir, de cartes du territoire du Conseil de quartiers, d’un guide de 
participation pour la réalisation de l’état des lieux, de gommettes de couleur pour localiser les 
idées, de papiers et stylos pour la prise de notes. 

Introduction 

Cyrille Laiguillon, Adjoint au Maire, souhaite la bienvenue aux Conseillères et Conseillers de 

quartiers.  

 

Il informe le Conseil de quartiers des membres excusés pour la séance, pour raisons 

professionnelles ou personnelles : pour le collège habitants, Yoan Morgand et Françoise 

Weber ; pour le collège acteurs locaux Jean-Philippe Ménard ; pour le collège élus, Cathy 

Liousse. Il ajoute que, pour des raisons professionnelles, Nadège Bidolis et Laetitia Hostains 

quitteront la réunion respectivement à 19h30 et 20h30 ; et que Joseba Erremundeguy, retenu 

par d’autres obligations, arrivera en cours de réunion. Il annonce aussi le désistement de 

Faidra Drakonaki, membre du collège acteurs locaux en sa qualité de représentante de 

l’association Euskal Babel, pour des raisons professionnelles.  

 

Elodie Cluzeau, Chargée de mission de la Ville de Bayonne, précise qu’en cas de désistement, 

les personnes sur liste d’attente sont sollicitées pour remplacer le siège vacant. 

Malheureusement, la personne représentant la maison de la vie citoyenne (MVC) Saint-

Étienne, tirée au sort, ne pourra pas participer au Conseil de quartiers pour des raisons 

personnelles. Le tirage au sort étant nominatif, elle ne peut pas être remplacée par un autre 

membre de la MVC. En l’absence d’autre personne sur la liste d’attente, ce siège restera donc 

vacant. Cependant, la Directrice de la MVC, Conseillère de quartiers dans le mandat 

précédent, se tient à disposition du Conseil de quartiers si nécessaire pour échanger sur la 

structure. Elle sera présente lors de la rencontre avec l’ancien Conseil de quartiers organisée 

en mars.  

 

Jennifer Mothes, Conseillère municipale, rappelle que cette réunion a pour objet de réaliser 

un état des lieux du territoire « Sur les hauteurs de Bayonne », qui constitue la première étape 

dans la définition de la feuille de route du Conseil de quartiers. En février, la réunion portera 

sur l’identification des premières pistes d’axes de travail. Elle présente Marc Andrieu, 

Directeur général adjoint en charge des finances, des systèmes d’information et de 

l’administration générale, présent pour répondre aux éventuelles questions.  

 

1/ Présentation du déroulé de la séance 

Jennifer Mothes indique que la réalisation de l’état des lieux repose sur le recueil de la manière 

dont chaque membre du Conseil de quartiers vit au quotidien sur le territoire, comment il le 

ressent, le perçoit et le projette. Chacun est donc invité à donner son avis sur le territoire, ses 
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atouts, ses contraintes, ses potentialités et ses vulnérabilités au travers des 3 tables rondes 

installées. Ce constat partagé permettra de définir des objectifs pour répondre aux enjeux. Ils 

constitueront les axes de travail du Conseil de quartiers.  

 

Elodie Cluzeau explique que les 3 thèmes repris sur les 3 tables rondes sont ceux qui cadrent 

la charte des Conseils de quartiers : le vivre ensemble et le lien social, les enjeux de la 

transition écologique et énergétique, l’identité des quartiers. Chacun des 3 groupes constitués 

va passer 35 minutes par table afin d’échanger sur les 3 thèmes ; soit au total 1h45 d’échanges. 

Chaque table dispose d’un tableau thématique que chaque groupe complètera, afin d’obtenir 

une vision globale du territoire en fonction des avis de chacun. Les éléments inscrits ce soir 

vont servir de base pour définir des pistes de projets lors de la réunion de février, raison pour 

laquelle le tableau comprend deux parties. Ce tableau pourra aussi être complété jusqu’à la 

réunion de février. Si les participants ont déjà des pistes à proposer, ils peuvent bien sûr les 

noter dès ce soir. En fin de réunion, une restitution de 15 minutes maximum par thème sera 

effectuée.  

 

Elle demande une personne volontaire par table afin de rapporter les échanges à la fin de la 

réunion. Cette personne ne changera pas de table pendant toute la durée des échanges. Les 

autres participants pourront l’aider lors de la restitution si elle oublie quelques éléments. Une 

personne se porte volontaire pour chaque table.  

 

Elle précise que chaque tableau comprend des sous-thèmes pour aider à débattre. D’autres 

sous-thèmes peuvent y être ajoutés, et il n’est pas obligatoire de tout remplir. Afin d’initier 

les échanges, de faciliter les débats et l’émergence d’idées, d’accompagner la réflexion, 

différents outils tels que des cartes du territoire et des statistiques de l’Institut national de la 

statistique et des études économiques sur la population et l’emploi (INSEE), sont disponibles 

sur chaque table et sur d’autres tables installées dans la salle. Elle ajoute que les élus, Marc 

Andrieu et elle-même répondront aux éventuelles questions pendant les échanges.  

 

Une Conseillère de quartiers trouve que les cases du tableau thématique sont petites, ce qui 

oblige à être synthétique. Elodie Cluzeau répond qu’il ne faut pas se restreindre à la taille de 

la case. L’idée est de noter le maximum d’éléments. Si la place venait à manquer, des 

documents supplémentaires sont disponibles.  

 

Une Conseillère de quartiers demande si elle n’évoque que son propre quartier ou la globalité 

des quartiers du territoire. Elodie Cluzeau répond que tous les quartiers qui composent le 

territoire « Sur les hauteurs de Bayonne » sont concernés. Les membres du Conseil de 

quartiers peuvent débattre de manière globale sur une partie du territoire (exemple : le nord 

du territoire) ou sur un quartier qui présente une problématique particulière (exemple : le 

Séqué). Dans chaque groupe, les Conseillères et Conseillers de quartiers ont été 

volontairement mélangés tant au niveau du quartier que du collège, afin de parler ensemble 

de ce qui se passe dans et autour de chaque quartier. Des éléments communs aux différents 

quartiers et des spécificités particulières à chaque quartier vont ainsi ressortir.  
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Elle invite les participants à se représenter entre eux, à échanger et donner leur avis librement 

sans se restreindre. Elle demande à la personne en charge de la restitution d’assurer le lien 

entre chaque groupe en l’informant de manière synthétique de l’ensemble des éléments 

précédemment évoqués.  

 

2/ Échanges et restitutions 

Pendant 1h45, les participants traitent les trois thèmes en sous-groupes. Ils changent de table 

toutes les 35 minutes. Certaines personnes volontaires pour la restitution souhaitant changer 

de table afin de participer à une autre thématique, Jennifer Mothes, Marc Andrieu et Elodie 

Cluzeau assurent chacun la retranscription à une table ronde pour la dernière session 

d’échanges de 35 minutes. Une pause est effectuée à l’issue des échanges en tables rondes.  

 

Joseba Erremundeguy, Conseiller municipal auprès du Maire en charge de la relation avec les 

Conseils de quartiers, rappelle que l’objectif de la réunion du jour est d’obtenir une 

photographie du territoire tel que les membres de Conseil de quartiers le voient et le vivent, 

avec ses points faibles et ses points forts, ses potentialités, etc. Des idées ont déjà été émises. 

Elles seront précisées et d’autres seront ajoutées lors de la réunion de février. Il invite chacun 

à prendre les 3 tableaux thématiques en photo pour pouvoir les compléter d’ici à cette 

prochaine réunion. 

 

Les rapporteurs sont appelés, à tour de rôle, à synthétiser les échanges. La restitution débute 

par la table 1.  

 

 Restitution table ronde 1 « Le vivre ensemble et le lien social »  

 

Avant de débuter, la personne en charge de la restitution indique avoir constaté, en regardant 

les tableaux des tables rondes 2 et 3, que les éléments abordés se recoupent. Les visions et 

les doléances sont identiques. Elle rapporte les éléments abordés dans cette thématique : 

 

- Beaucoup d’échanges se sont centrés sur la place des Gascons, le Séqué et Habas la 

Plaine. 

 

- Les espaces publics. Il manque de la signalétique dans les espaces publics notamment 

dans les parcs (parc de Caradoc), des toilettes dans tous les quartiers et des trottoirs 

sur différents axes (derrière la mosquée, la SPA et la départementale). Le 

stationnement pose aussi problème pour les riverains et les visiteurs. 

 

- Les commerces, services et lieux d’échanges. Le marché associatif du Séqué et 

l’association pour le maintien d'une agriculture paysanne (AMAP) constituent des 

atouts. Les commerces de proximité manquent. Il faudrait diversifier et développer le 

marché de la place des Gascons. Des pistes de partenariat avec les MVC et les 

associations existent. 
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- Les équipements publics. Les parcours sportifs sur les hauteurs de Bayonne et à Saint-

Esprit, les espaces verts, les complexes sportifs de la grande ZUP et la piscine sont des 

atouts. Le compost, qui favorise la prolifération de rongeurs, un manque de 

stationnement pour les vélos, l’absence d’un lieu de rassemblement constituent les 

contraintes. Il faudrait aussi créer des propositions sportives ou culturelles plus 

diversifiées, avec des pratiques alternatives comme le yoga, le pilate, le handisport, la 

danse. L’idée de créer un skate parc a été émise. 

 

- La vie culturelle. Il est nécessaire de la redynamiser sur le territoire et d’y faire venir 

les Bayonnais. Pour le moment, elle se passe essentiellement dans le centre-ville de 

Bayonne. Une structure dédiée pourrait être créée. 

 

- La place des enfants, des jeunes, des adultes et des retraités. La MVC et les associations 

sont des atouts. Un problème de sécurité se pose pour les enfants depuis qu’il n’y a 

plus d’agent pour les faire traverser devant l’école Jean-Pierre Brana. Des incidents qui 

auraient pu être dramatiques se sont déjà produits. Le souhait d’augmenter 

l’amplitude horaire des centres aérés et des transports a été émis. Les transports 

débutent à 9h30 ce qui ne permet pas à un parent de déposer son enfant à l’arrêt de 

bus. Des problèmes de circulation et de stationnement sont signalés dans les hauts de 

Sainte-Croix, ainsi que de nombreuses incivilités des automobilistes. Plus impliquer les 

jeunes dans la vie de quartiers et dans les lieux de rassemblement a aussi été noté. 

 

- La place des femmes et hommes. La mixité n’est pas assez présente dans l’espace 

public. Beaucoup de structures sportives sont collectives ou masculines. Les offres ne 

sont pas assez diversifiées. 

 

- Les animaux. Les sacs pour les déjections canines manquent. Le territoire comptant 

beaucoup d’espaces verts, il faudrait les développer et créer des parcs à chiens clôturés 

pour qu’ils aient des lieux dédiés et que les enfants puissent courir dans l’herbe. 

 

- Les animations. L’affluence lors des grandes fêtes (foire au jambon, fête de Bayonne) 

fait que les Bayonnais s’en sentent dépossédés. Ce n’est plus une fête de ville. Trop de 

monde, avec un tourisme des fêtes qui ne donne plus envie aux Bayonnais d’y 

participer. Un manque de synergie des acteurs avec la mairie a été relevé ainsi que le 

stationnement sauvage, notamment les jours de match et lors des grandes fêtes. La 

communication pour soutenir les associations et faire vivre le territoire manque aussi. 

Quand un évènement se passe, l’information n’est pas à la hauteur. La promotion 

pourrait peut-être se faire via le site de la mairie ou sa page Facebook.  

 

Joseba Erremundeguy retient la nécessité de faire vivre des cœurs de quartier, de valoriser 

l’existant avec plus de synergie et de coordination.   
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Une Conseillère de quartiers ajoute que la place des Gascons a beaucoup été évoquée, afin 

qu’elle devienne un lieu de rencontre, d’accueil, de partage, sur le modèle de la rue Sainte-

Catherine. Joseba Erremundeguy précise que ce constat est partagé avec l’ancien Conseil de 

quartiers, qui avait aussi identifié la place des Gascons comme le cœur, le lieu stratégique à 

faire revivre pour donner du souffle à tout ce grand secteur géographique.  

 

 
Notes table ronde 1 : Le vivre ensemble et le lien social (tableau retranscrit en annexe 2) 

 

 

 Restitution table ronde 2 « Les enjeux de la transition écologique et 

énergétique »  

 

Les éléments abordés dans cette thématique sont rapportés :  

 

- La nature. L’agriculture et la forêt sont des atouts. Dans les contraintes figurent le fait 

de garder les espaces verts, d’arrêter l’urbanisation, de protéger et développer 

l’agriculture, de végétaliser l’avenue Louis de Foix. Il n’y a aussi pas assez de piétons et 

de vélos. L’aménagement des connexions entre les divers quartiers à travers la nature 

et le développement des grands espaces verts quartier Coumères (parcours, parcs) ont 

été inscrits dans les potentialités. 

 

- La biodiversité urbaine. Il ne faut pas trop minéraliser les places, celles de la gare et de 

la mairie le sont. 

 

- L’éclairage public. L’éclairage manque autour de la résidence Habas Ginsburger et dans 

le quartier Sainte-Croix. Il doit aussi être adapté pour l’hiver sur le parcours sportif du 

parc de Caradoc. 
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- Les déplacements. L’arrêt Plein Ciel est mal positionné, surtout pour les personnes à 

mobilité réduite (PMR). Les pistes cyclables manquent et les voitures sont trop 

nombreuses. Un trafic de transit est constaté dans les quartiers. Chemin de 

Sainsontan, des contraintes de stationnement et de vitesse sont signalées. L’arrêt Plein 

Ciel pourrait être déplacé devant la maison de la solidarité départementale (MSD). 

 

- Le stationnement. Autour de la résidence Habas Ginsburger, le stationnement 

résidents est difficile et il n’y a que 3 places PMR ce qui amène à se garer loin de son 

domicile. Les stationnements manquent pour les habitants du Séqué qui doivent 

déposer leurs enfants au bus et au trambus. Il manque aussi des bornes de recharge 

électrique. La création de box à vélos sécurisés à côté du trambus de Leclerc a été 

évoquée, pour les habitants du Séqué qui viennent prendre les transports en commun 

en vélo. Une Conseillère de quartiers ajoute qu’un problème de sécurité se pose pour 

les personnes des Landes qui viennent déposer des enfants au trambus. Un point 

d’accès pourrait être aménagé autour du terminus. Devant l’école maternelle à côté 

de la résidence Habas Ginsburger, un poteau a été abîmé dans le petit parc qui sépare 

deux bâtiments. Il s’avère dangereux pour les enfants et les personnes avec des 

poussettes. Ce problème a été remonté plusieurs fois à la mairie. 

 

- Les transports. Les lignes T2 et T1 sont présentes. La fréquence des transports, 

l’absence de ponctualité, de cadencement et de connexion entre les lignes constituent 

des contraintes. L’idée est proposée d’instaurer une navette quartier nord pour les 

évènements et les heures de pointe. Monter la « pente » de la place des Gascons à 

Breuer peut être compliqué pour les personnes âgées.  

 

- Les logements. Des problèmes de capillarité autour de la résidence Habas Ginsburger, 

l’entretien des routes à Habas, une architecture trop diverse au Séqué et un gros 

problème de chauffage collectif à Breuer sont les contraintes identifiées. La 

proposition est faite d’obliger les promoteurs à équiper les projets de chaudières 

centralisées. 

 

- Les évolutions urbaines. Les commerces ambulants sont un atout. Un urbanisme trop 

développé et le manque de commerces à Habas et Sainte-Croix font partie des 

contraintes. Protéger les terrains maraîchers, favoriser les échanges 

producteurs/consommateurs/Ville sont les potentialités relevées. L’uniformisation 

des nouvelles constructions en habitat collectif avec un toit en zinc est notée comme 

une vulnérabilité. 

 

- Il est proposé la création d’un point de collecte des verres écocups une fois par an 

(pour éviter que les gens les conservent, les recycler et reverser la somme à des 

associations). 

 

Joseba Erremundeguy note que des pistes de projets ressortent déjà des 2 tables rondes.   
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Notes table ronde 2 : Les enjeux de la transition écologique et énergétique (tableau 

retranscrit en annexe 3) 

 

 

 Restitution table ronde 3 « L’identité des quartiers »  

 

Les éléments abordés dans cette thématique sont rapportés :  

 

- Le quartier a plutôt une mauvaise image liée à son histoire. Il est devenu une cité 

dortoir, c’est-à-dire que les habitants n’y sont présents que la nuit et qu’il ne vit pas en 

journée. Ceci explique peut-être son manque d’attractivité et celui des commerces.  

 

- Le quartier est marqué par le château de Caradoc et la cité Breuer. Ces deux éléments 

architecturaux sont un peu méconnus des Bayonnais. Une communication poussée, 

pourquoi pas de la mairie, pourrait les mettre en avant, faire la promotion de 

l’architecture de ce quartier et ses points d’intérêt. Bayonne nord est souvent 

mentionné pour parler du négatif. Ceci permettrait de changer l’identité du quartier. 

 

- Ce quartier est le plus ouvert à la verdure et à la forêt, avec un accès privilégié après 

Sainsontan, Habas et le Séqué. La forêt est assez hostile, il n’est pas agréable de s’y 

promener alors qu’elle comprend des petits lacs, des cours d’eau et autres éléments 

magnifiques. Elle pourrait être ouverte avec des parcours s’inspirant du trail urbain 

bayonnais qui y passe. Le territoire pourrait devenir le quartier vert et sportif de la 

ville. 
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- Le quartier a la vraie particularité de concentrer beaucoup de jeunes. Il faudrait trouver 

une manière de les faire se sentir concernés par la vie du territoire et de les mettre en 

avant. Le territoire pourrait alors aussi devenir le quartier jeune de la ville.  

 

- Une salle de spectacle, comme celle de l’Atabal, pourrait être créée avec une 

particularité sur un ou plusieurs arts.  

 

- Des équipements sportifs de type city stade pourraient être implantés dans chaque 

quartier. Un équipement pour plusieurs quartiers peut s’avérer insuffisant.  

 

- La vie n’est pas la même du côté des quartiers Arrousets et du Séqué que dans les 

quartiers situés de l’autre côté de l’autoroute. Un problème de capillarité ne permet 

pas à ce grand territoire de vivre en même temps. 

 

- Le quartier est un peu isolé des grandes fêtes et des évènements culturels de la Ville. 

Un parcours culinaire ou une scène bis pourraient être imaginés par exemple pendant 

la foire au jambon. La tente qui accueille la foire au jambon peut être installée ailleurs 

que sur la place verte. Cet endroit permettrait de se retrouver entre locaux en dehors 

du centre-ville et pourrait répondre à des problématiques d’encombrement de la ville. 

Le quartier peut accueillir beaucoup de monde. Il a suffisamment d’espaces, de 

verdure et de parkings.  

 

- L’écoquartier pourrait être « un peu plus éco » et moins « coquille vide ». 

 

Le rapporteur souhaite remercier les agents municipaux pour leur grande qualité d’écoute et 

leur extrême gentillesse envers les habitants.  

 
Notes table ronde 3 : L’identité des quartiers (tableau retranscrit en annexe 4)  
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Conclusion 

Joseba Erremundeguy informe que la prochaine plénière du Conseil de quartiers se tiendra le 

21 février. La réunion de Bureau aura lieu le 13 février.  

 

Lors de cette réunion, le Conseil de quartiers partira des bases posées aujourd’hui pour aller 

vers des idées concrètes et dresser une liste des premières pistes de propositions qu’il aurait 

envie de mener. En mai, 5 projets maximum seront retenus pour construire la feuille de route 

du Conseil de quartiers valable pour toute la durée de son mandat.  

 

Il indique que certains points mentionnés, par exemple les sacs pour les déjections canines ou 

le poteau abîmé, pourront directement être traités dans le cadre du dispositif municipal « Les 

élus à votre écoute », ce qui permettra d’apporter des améliorations rapidement. Il se réunit 

toutes les 5 semaines avec les services municipaux pour traiter des problématiques et des 

réponses qui peuvent être apportées.  

 

Une Conseillère de quartiers évoque le problème lié au parking de la petite et de la grande 

école Aristide Briand. Ce parking étant plein, les voitures se garent autour de la résidence 

Habas Ginsburger. Les personnes en viennent aux mains. Le gardien d’Aristide Briand s’est fait 

agresser. Joseba Erremundeguy assure que ce point, comme celui des places PMR, va être 

examiné par la Ville qui vient de traiter le problème du stationnement autour de l’église Saint-

Étienne.  

 

Elodie Cluzeau rappelle que les tableaux pourront être complétés en février si les membres 

du Conseil de quartiers ont de nouvelles idées d’ici là. En mai, la Ville informera le Conseil de 

quartiers de la faisabilité ou non des propositions émises. 

 

Joseba Erremundeguy invite les membres du Conseil de quartiers à contacter Elodie Cluzeau, 

Jennifer Mothes ou lui-même s’ils ont besoin de précisions. Il les remercie pour toutes ces 

contributions.   
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Annexe 1 - Liste des participants 

 
 
 

Participaient également Marc Andrieu – Directeur général adjoint en charge des finances, des systèmes d’information et de l’administration 
générale et Elodie Cluzeau - Chargée de mission, Ville de Bayonne 
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Annexe 2 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 1 : Le vivre ensemble et le lien social 
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Annexe 3 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 2 : Les enjeux de la transition écologique et énergétique 
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Annexe 4 – Tableau retranscrit des échanges de la table ronde 3 : L’identité des quartiers 
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Annexe 5 – Présentation projetée 

 



RÉUNION PLÉNIÈRE DU 
CONSEIL DE QUARTIERS
« SUR LES HAUTEURS
DE BAYONNE »

Mercredi 24 janvier 2024



Réalisation d’un état des lieux

du territoire du Conseil de quartiers 

Ordre du jour



Introduction1/



Une feuille de route élaborée en 
6 étapes et 4 réunions

 Réalisation d’un état des lieux du territoire du Conseil de 

quartiers selon les thèmes du vivre ensemble et du lien social, des 
enjeux de la transition écologique et énergétique et l’identité des quartiers 
en définissant les atouts et les faiblesses.

 A partir de cet état des lieux, identification de propositions d’axes 

de travail et premières priorisations. 

 Rencontre entre les anciens et les nouveaux Conseils de 

quartiers – Présentation des feuilles de route du mandat 2021-2023.

 Analyse des propositions d’axes de travail par les services de la Ville.

 Présentation de l’analyse de faisabilité des propositions et 

priorisation finale des axes de travail de la feuille de route selon le 
degré d’intérêt général, des enjeux de la transition écologique et de la 
gestion de la temporalité. Cadrage à 5 axes maximum par quartier 
(pour assurer la faisabilité opérationnelle des nouveaux axes de travail et finaliser la mise en œuvre des axes du premier mandat). 

 Vote de la feuille de route en Conseil municipal et publication.

Réunion 
plénière 
Janvier

Réunion 
plénière 
Février

Réunion 
plénière 
Mars

Réunion 
plénière
Mai/Juin

Mars/Avril

Juillet



Réalisation d’un état 
des lieux du territoire 
du Conseil de quartiers 
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Les questions posées 

- Comment ressentez-vous le territoire
de votre Conseil de quartiers ?

- Comment vous le percevez ?

- Comment vous le vivez ?

- Comment vous le projetez ? 



A travers les trois thèmes

- Le vivre ensemble et le lien social

- Les enjeux de la transition écologique 
et énergétique

- L’identité des quartiers



Pour un travail collectif

- Des outils pour contribuer : un 
tableau guide, des cartes…

- Des échanges pour construire un 
constat partagé

- Des restitutions thématiques en vue 
de la prochaine étape









Travail en tables rondes

Table 1

Table 3

Table 2

1h45 de 
contributions 

collectives
35 min par 

table
3 thèmes 

traités

45 min de 
restitutions par 
les rapporteurs 

au collectif
15 min par 

thème
3 constats 
partagés

1 rapporteur 
fixe

1 rapporteur 
fixe

1 rapporteur 
fixe

Chaque groupe tourne

Chaque 
groupe 
tourne

Chaque 
groupe 
tourne



Restitution – Table 1

Le vivre ensemble
et le lien social



Restitution – Table 2

Les enjeux de la 
transition écologique
et énergétique



Restitution – Table 3

L’identité
des quartiers



Conclusion3/



Une feuille de route élaborée en 
6 étapes et 4 réunions

 Réalisation d’un état des lieux du territoire du Conseil de 

quartiers selon les thèmes du vivre ensemble et du lien social, des 
enjeux de la transition écologique et énergétique et l’identité des quartiers 
en définissant les atouts et les faiblesses.

 A partir de cet état des lieux, identification de propositions d’axes 

de travail et premières priorisations. 

 Rencontre entre les anciens et les nouveaux Conseils de 

quartiers – Présentation des feuilles de route du mandat 2021-2023.

 Analyse des propositions d’axes de travail par les services de la Ville.

 Présentation de l’analyse de faisabilité des propositions et 

priorisation finale des axes de travail de la feuille de route selon le 
degré d’intérêt général, des enjeux de la transition écologique et de la 
gestion de la temporalité. Cadrage à 5 axes maximum par quartier 
(pour assurer la faisabilité opérationnelle des nouveaux axes de travail et finaliser la mise en œuvre des axes du premier mandat). 

 Vote de la feuille de route en Conseil municipal et publication.

Réunion 
plénière 
Janvier

Réunion 
plénière 
Février

Réunion 
plénière 
Mars

Réunion 
plénière
Mai/Juin

Mars/Avril

Juillet



Rappel des prochains RDV

- Réunion du Bureau : le 13/02/24

- Réunion plénière du Conseil de 
quartiers : le 21/02/24




